

Chantiers pour expérimenter la technique de la pierre sèche

L'office de l'environnement a mis en place ces chantiers expérimentaux dans le cadre du projet transfrontalier Accessit. Le but étant de rendre le patrimoine rural traditionnel accessible à tous

Objetif : sensibiliser les populations locales au patrimoine de leurs villages. Renforcer leur attachement à des lieux de vie souvent hérités de leurs ancêtres. Les inciter à mieux connaître leur territoire. Mais aussi - et peut-être surtout - apprendre à restaurer les éléments parfois oubliés pour mieux les préserver.

Dans le cadre du nouveau projet transfrontalier Accessit qui, comme ses aînés Labnet 1 et Labnet 2, lie la Corse à la Sardaigne, la Toscane et la Ligurie, l'office de l'environnement a en charge de mener diverses actions. En lien avec l'opération Sentiers du patrimoine, l'OEC a donc mis en place un certain nombre d'animations et des formations ouvertes à tous. Il s'agit de chantiers expérimentaux dont le but est de rendre le patrimoine rural traditionnel accessible à tous. Et d'offrir à chacun les outils et les clés

pour l'entretenir voire le restaurer. Explications avec Charles Pasqualini, responsable du département valorisation de l'environnement à l'OEC.

« L'idée générale de ce projet est d'associer les populations à leur patrimoine intime, pour que le citoyen lambda puisse aussi devenir acteur de sa valorisation. Dans le cadre du précédent projet Labnet, nous avons déjà comptabilisé près de 800 participants sur des dispositifs similaires. Et de plus en plus de personnes, particuliers, salariés d'entreprises ou fonctionnaires territoriaux nous sollicitent pour se former à la technique de la pierre sèche notamment. »

Du Centre Corse au Cap

Et le cadre de l'OEC de citer quelques exemples particulièrement symboliques comme les initiatives prises par le lycée agricole de Sartène ou



Responsable du département valorisation du patrimoine à l'office de l'environnement de la Corse, Charles Pasqualini se réjouit du succès de ces formations ouvertes à tous.

(Photo José Martinetti)

- encore le Centre du sport et de la jeunesse (ancien Créps). Mais aussi par des privés, retraités, souhaitant remonter leurs murs ou simples amoureux des vieilles pierres.

« L'intérêt de ce type de chantiers est justement la mixité des publics qui y participent. Chaque session peut accueillir entre huit et dix personnes pendant deux à trois jours. Encadrées par des murailleurs expérimentés, elles se déroulent dans les secteurs où sont développés de nouveaux projets de sentiers du patrimoine. En l'occurrence le Centre Corse - Corte, Poggio et Venaco - la Casinca - Penta - et le Cap - Luri - pour les prochains rendez-vous. Un programme à destination des scolaires est également prévu en parallèle. »

I. V.

Les premières sessions de formation vont débuter très prochainement. Les personnes intéressées peuvent obtenir le calendrier en s'inscrivant sur l'espace collaboratif <http://chantiers-sdp.cec.fr>